

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

AÑO I

SAN JOSÉ, MARTES 15 DE FEBRERO DE 1896.

NUM 116

PAGÉS HERMANOS

Gran Surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continua renovación de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan artículos frescos y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos.

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONET

en embases de varios tamaños y precios,

Portamonedas y otros objetos de plata fina española.

Gran surtido de magníficos Quesos y Confituras.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Librería Moderna

Centro de Suscripciones

y

Taller de Encuadernaciones

DE

ANTONIO FONT.

Calle Central Sur N°. 10 — Apartado N°. 419.

San José de Costa Rica — América Central

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

EN

CARTAGO DE COSTA RICA

Este Instituto de Segunda Enseñanza y Educación Preparatoria, según el Plan Oficial de Estudios, abrirá el Curso académico del presente año el día 1º de Marzo.

Habiéndose aumentado el número de becas, por acuerdo municipal y de conformidad con la Dirección del Colegio, no podrán limitarse este año más de 40 pensionistas.

Los internos del curso pasado que hayan de continuar, deberán avisarlo antes del 15 de Febrero. La inscripción de los nuevos se hará del 16 al 29 del mismo.

CARTAGO, 22 de ENERO de 1896.

El Director

V. FERNÁNDEZ FERRÁZ

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber a los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligación en q' se hallan de inscribirse en el mismo ó de renovar la cédula de nacionalidad, advirtiendo que, según dispone el artículo 8º del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá a los españoles que caigan de él.

San José de C.R. 30 de Enero de 1896.

Luis T. Acevedo

"LA UNIVERSAL"

VINATERÍA, PULPERÍA Y CANTINA.

DE
ENRIQUE BADIA

Calle 18 Norte, Número 78.

Frente al Mercado.

(Bajos de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licores y cervezas.

Vino tinto, seco, para mesa, Barriles de 100 botellas (garantizadas) \$ 35
Gran surtido de vinos finos de Jerez de las acreditadas Bodegas de

Manuel Fernández José M. de Morales

Gutiérrez Hermanos P. Díaz López & C°

E. Boquerón Pedro Doménech

Carmena & Lopez Molina & C°

González, Byass & C°

Jerez—Amontillado—Moscate—Manzanilla—Oporto—Madera
—Pedro Ximénez—etc, etc.

Añejo del Andaluz—Chinchón—Guardiente seco triple amarillo

Cognac Francés y Español superior

Depósito General de Calicida Escrivá—Agua Rubinat Condal

Vino Escrivá (yodo - tónico - fosfatado)

EMPRESA DE TRASPORTES

y Caballériza de

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE.

En el antiguo local de la empresa de don José Feo, en el alto de Cuesta de Moras se haya establecida esta nueva empresa, la cual cuenta con suficientes carros y camiones para el acarreo de toda clase de objetos.

Ofrece toda honestidad y esmero en sus servicios, que está dispuesto a prestar a todas horas del día y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

Elegancia y Buen Gusto.

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista.

Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decentes que me ocupan; se exhibirán en el taller los figurines de las últimas modas de Europa.

Habrá como garantía: esmero; exactitud y todo a contentamiento de los clientes.

Precios módicos y equitativos.

Se me encuentra en casa de Don Félix López, sito en la Soledad

Elvira Portuquéz

En el Taller de encuadernaciones

— DE —
Antonio Padrón

CALLE 19 N°. 69 NORTE.

Se imprimen tarjetas de visita y

se compran novelas usadas ó incompletas.

Empresa de Trasportes

de Ciriaco Zamora

Cuenta con carretas, carrotones y un Wagón comodo para conducir muebles. Puede hacerse cargo del trasporte de café a la Estación. Se le encargará en la Aduana Central.

LA CORRESPONDENCIA

LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Circulación diaria, con excepción de los días siguientes á festivo.

Valor de suscripción mensual \$ 1.00

Pago adelantado.

Las reseñas de interés general, gratis.

Avisos e inserciones de interés particular, precios convencionales.

Los originales y toda correspondencia deberá remitirse al Director.

No se devolverá ningún original, cuando publicación fuere denegada por la Redacción.

El Director, — Mateo F. Fournier.

Oriental Avenida 4^a | Apartado de correo n° 236—Oeste | n° 42

FEBRERO tiene 29 días.

MAR. 18.—San Simeón, san Eladio, arzh. de Toledo.

Cierran las vacaciones

LA CORRESPONDENCIA

TURNO

Como estaba anunciado, el domingo se verificó el Turno á beneficio del Templo en construcción de la Merced.

Grande fué el entusiasmo que se manifestó, inmensa la afluencia de gente que hubo y valiosos y en gran número los donativos que se hicieron.

La sociedad en general se empeñó con loable interés en dar el mayor brillo posible á ese torneo de la beneficencia pública; y en ley de equidad, es justo hacer especial mención de las bondadosas señoritas que tenían á su cargo la presidencia en los diferentes distritos de la ciudad.

Todas ellas, con el auxilio de activas y distinguidas señoritas y caballeros de lo más granado de nuestra sociedad, trabajaron durante el día entero sin darse punto de reposo, obteniendo, como recompensa de sus afanes, el más lisonjero resultado.

No se ha hecho todavía la cuenta exacta de la cantidad colectada; pero á juzgar por las entradas y realizaciones, se cree, operando sobre un cálculo aproximativo, que no se recogieron menos de nueve á diez mil pesos.

De las poblaciones circunvecinas, rayó muy alto por su munificencia Mata Redonda, que, con todo y ser barrio de poca riqueza y de pequeño número de habitantes, hizo regalías de gran valor, poniendo así de relieve el levantado espíritu y el noble sentimiento de sus vecinos.

De los distritos de la ciudad, é que hasta ayer había dado mejor resultado era el del Hospital, cuya presidencia representaba la señora doña Adelita Gargollo Jiménez, que con ser matrona

por extremo simpática y de grandes atractivos, es todavía más digna de aprecio por sus virtudes y sus bellos sentimientos en favor de toda obra que represente una buena acción ó un interés público.

Se obtuvo, pues, en el turno de La Merced un éxito brillante, lo cual habla muy en favor de nuestra Sociedad.

Falta ahora que, siguiendo la ruta adoptada, se dé impulso energético y acertado á los trabajos de aquel edificio, para que pronto pueda contar San José con un nuevo templo de la comunidad católica, que será también obra de ornato y belleza para la población.

Gacetillas

Beneficencia Española

El domingo ppdo. se reunió la asamblea general para nombrar la nueva Directiva que debe funcionar en el presente año, y quedaron electos.

Para Presidente

Don Manuel Martínez.

Tesorero

" N. G. Ortúñoz.

Secretario

" Antonio Padrón.

Vocal 1º

" Laureano Batalla.

Vocal 2º

" Enrique Badía.

Nos parece acertada la elección hecha, porque nos consta que á todos los miembros de la nueva Directiva les anima el mejor deseo en favor de los nobles fines de la Sociedad de Beneficencia Española.

Obitio

En la madrugada del domingo falleció en esta Capital la estimable señorita Elena Marchena, que fue en vida una persona llena de merecimientos.

Reciba su familia el testimonio de nuestra pena, especialmente nuestro querido amigo don Eduardo Marchena, deudo inmediato de la difunta.

Suma y van dos

Le llueve sobre mojado al po-
bre de Cándido Mentirosa. Nos
cuentan que antenoche, en la calle
de la estación, le dió sendas bofetadas y un buen bastonazo en el rostro, don Luis Hine. Parece que este joven tuvo para ello motivos justificables.

Contamos el hecho tal como nos
refirieron.

Sentencias

El domingo fueron sentenciados diez individuos en la 2^a Agencia Principal de Policía.

Casi todos ellos por ebriedad y desobediencia á los Agentes del orden público.

Enfermos

Están con sarampión dos niñitas y dos chacalines de nuestro estimable amigo, el señor General don Lémes Jiménez. Les deseamos pronta mejoría.

Actos oficiales

Se aprueban los Estatutos y constitución de la Sociedad anónima denominada *Sociedad Mercantil Costarricense*, radicada en San José.

—Por informes favorables de los Comandantes de Plaza, Coroneles José Badilla B. y Mateo Molina, se asciende al grado de Subteniente al Sr. Cayetano Bosques Meza, que era Sargento.

—La Municipalidad del cantón de Barba pide al Ministro de Gobernación que se sirva enviar al Ingeniero qué nombre la Dirección de Obras Públicas, para dar principio al estudio previo para la instalación de la cañería que ha de proveer de agua á dicho cantón.

—La misma Municipalidad concede permiso al Regidor Dolores Madrigal y llama en su lugar al suplente señor Ramón Zumbado.

Incorporación

Ha sido incorporado á la Facultad de Medicina el doctor español don Ramón Neyra y Robert, actual médico del circuito 4º de esta Provincia.

Escuela de Derecho

El 20 de este mes se abrirá la matrícula y el curso del presente año el dos del próximo mes de Marzo.

Rifa

Por efecto de discusiones acaloradas con motivo de la lucha actual, hubo el sábado un pleito entre el buen español Pepe Feo hijo y el mambís Ulises Castillo. Este agredió á aquél con puñal, infiriéndole una leve herida. El otro se defendió con un bastón y le causó una pequeña contusión. El anciano Abrahán Castillo quiso interceder amistosamente, y resultó con una herida bastante seria que le dió el cubano citado. Tendrá necesidad de 30 días para la curación.

Del Limón

Regresaron ayer de aquel puerto, la estimable señora doña Trinidad Z. de Echeverría y sus hijos, los esposos don Félix Echeverría y doña Manuelita Páez.

Coaboración

PARA LOS POBRES.

Ha pasado el turno que las caritativas damas josefinas organizaron en favor de la iglesia de la Merced en construcción. Ignoramos exactamente el

resultado; pero creemos que no habrá dejado de ser satisfactorio, dada la concurrencia que hubo; y una vez que la cosa pasó y que las obras recibirán nuevo impulso con el contingente que se les aporta, vamos á exponer una idea, que suponemos tendrá acogida simpática.

Á las puertas de San José, en Curridabat, en el Mojón, en la Sabana, en el perímetro mismo de la ciudad, reina entre algunos desheredados de la fortuna, la más espantosa miseria. Pobres gentes que se mueren de hambre por no tener qué llevarse á la boca; infelices enfermos sin más camisa, ni más ropa ni más abrigo, que los miserables harapos que los cubren; desventuradas familias á quienes todo falta y á las cuales sólo la caridad puede salvar.

Si alguien cree que exageramos, puede darse una vuelta por los sitios enumerados y á no tener el corazón endurecido, á no haber perdido los sentimientos generosos y nobles, patrimonio del hombre, se horrorizará del espectáculo que á la vista se le presente, se sentirá sin fuerzas para continuar y vaciando su bolsa en manos de aquellos infelices para quienes todas las puertas se han cerrado, volverá á su casa sintiendo que la opresión le ahoga y que las lágrimas se esfuerzan en salir de sus ojos.

Estas circunstancias tan tristes por que atraviesa la más humilde clase de nuestro pueblo, pueden remediar únicamente por medio de la caridad, cumpliendo la primera de las obras de misericordia, dando pan al que no lo tiene y albergue al que ha menester de él. Y esta es la excitativa que nos permitimos dirigir á las simpatéticas y caritativas señoras de nuestra sociedad; acuérdense de los infelices que yacen en la miseria y en el olvido, piénsen que si loable es levantar templos donde se rinda culto á Dios, no es menos digno de loa el socorro de los desvalidos y el consuelo de las miserias; que á los ojos de Dios no hay nada más agradable que el ejercicio de la caridad; y fundados en estas consideraciones no vacilaremos en creer que las iniciadoras del turno de la Merced organizarán una fiesta de caridad donde cada cual ofrezca su éxtolo, contribuyendo en la medida de sus fuerzas al socorro de los miserables. Noble y santa obra será ésta, por la cual las bendiciones flotarán sobre las que en ella tomen parte, haciéndose acreedoras á los más dulces epítetos por parte de los socorridos que verán en nuestras señoras su providencia y no se scandalizarán de que mientras muchos arrastren coche, no tengan ellos pan que llevar á la boca de sus infelices hijos y ahogaremos en sus comienzos la semilla anarquista que generada en el hambre, á tan formidable movimiento ha dado lugar en Europa, donde, sino se le pone coto, amenaza devorar á la sociedad.

¡Ojalá que nuestras palabras tengan eco y que dentro de poco las josefinas nos ofrezcan una fiesta para los pobres, á la cual coacurrirán todos para depositar en las lindas manos de sus organizadoras la limosna que ha de salvar á muchos infelices, no solo del hambre, sino del crimen y del vicio; muchas veces originado por la miseria.

ISTOLACIO.

Por Cable

NUEVA YORK, 10.

Un telegrama de Roma para el Herald anuncia q' "La Opinión de Roma" correspondiente al 9, contiene un ataque muy violento contra el General Baratieri por el mal éxito que ha tenido la guerra en Abisinia. Hay rumores de que Baratieri será reemplazado con el Gral. Baldissera. El Rey Menelk ha hecho nuevas propuestas de paz.—El corresponsal del Herald en San Petersburgo dice que, según despacho de Vladi Wistash para "El Nouve Breinva", han comenzado de nuevo las hostilidades. En Formosa hay diez mil rebeldes sobre las armas luchando desesperadamente por su libertad: han derrotado varias veces á pequeños destacamentos japoneses. Notician de Turquistan de que el Gobernador del distrito de Hansir ha sido reemplazado con el Gobernador Taz. Se expresa mucho interés, en q' se tenga valor suficiente para tomar posesión del puerto, pues los rebeldes están matando á todos los chinos q' se encuentran.

LONDRES, 10.

Mr. Chamberlain modifica la escritura de la Compañía Sur africana, de tal manera q' las fuerzas formadas de la compañía estarán bajo las órdenes directas de un oficial de la corona. Hoy partió con dirección a Tíbuanao Mr. Cecil Rhodes; su partida fue arreglada de una manera muy quieta.—Mr. Rhodes irá al Sur de África vía del canal de Suez. El duque de Obervous Presidente de la Compañía Sur Africana y unos amigos, presenciaron su salida. Mr. Rhodes volverá a Inglaterra en junio para estar presente durante el juicio del Dr. Jamerson. La partida de Rhodes causó sorpresa en el despacho de la colonia. Según la Pall Mail Gazette, Mr. Rhodes se fué para evitar algún atentado por parte de la Cámara de los Comunes de impedir su viaje. "El Observer" de Bradford dice q' el marqués de Salisbury dio orden á las autoridades de la Guayana inglesa de averiguar el número y tamaño de los distritos ocupados por soldados británicos. Esto, según el periódico mencionado, indica q' el Gobierno inglés probablemente consentirá en el arbitraje de la cuestión bajo la condición de q' se permita á los súbditos británicos permanecer en los distritos originalmente ocupados, ó q' si en el caso de q' el territorio quede en poder de Venezuela, ésta les recompense por la pérdida de su propiedad.

BERLIN, 10.

El Dr. W. G. Libs, Secretario de Estado del Transval, hoy visitó al Príncipe Bernardo en Friederichsruhe: fué recibido cordialmente por el ex-canciller. Ha sido nombrado Mafiscal de Campo del ejército alemán el Príncipe Suthold, regente de Baviera.

MADRID, 10.

Un despacho de la Habana para el "Imparcial" dice q' Antonio Maceo y los principales oficiales de su ejército contención ayer en San Cristóbal y fué resuelto quedar en la Provincia de Pizar del Río y esperar la

llegada del General Weyler. A las 9 30 p. m. de hoy, estalló un aeronave sobre esta ciudad, q' causó gran pánico por toda la población; la explosión hizo temblar á los edificios y quebró ventanas innumerables. Según el informe de los oficiales del Observatorio de Madrid, la explosión aconteció a veinte millas distante arriba de la tierra.

WASHINGTON, 10.

Hoy presentó al Senado Mr. Cameron una resolución, la cual dice q' el único modo de restablecer la paz en Cuba es el reconocimiento por España de la Isla y recomendando q' el Gobierno de los Estados Unidos ofrezca con este fin sus buenas oficios á España. La resolución pasó en segunda lectura.

HABANA, 10.

Hoy llegó á ésta, á bordo del crucero Alfonso XIII, el General Weyler; fué recibido con salvas de artillería de la fortaleza Cabañas y el Castillo Morro. Weyler está acompañado de los Generales Burges, Arolas y el Marqués de Ahumada. Este ha sido nombrado 2º Jefe del Ejército en Cuba. Weyler desembarcó á medio día y fué conducido á Palacio por las autoridades civiles y militares. La ciudad estaba de gala. Hubo mucho entusiasmo: después de hacer el juramento de su oficio, el nuevo Capitán General recibió á los principales ciudadanos de España, á los cuerpos comerciales, á los Jefes de los partidos políticos y á los cónsules extranjeros.

SAN PETESBURGO, 10.

Un despacho de Vladivostok para el Nouve Breinva, dice q' hay diez mil revolucionarios sobre las armas en la Isla de Formosa: las ciudades de Yonsui, Sucho y Ketsulí están sitiadas por ellos. La situación es grave: el señor Cajurra, Gobernador general, está enfermo: será reemplazado por el señor Saigo, Ministro de la Marina.

HABANA, 11.

El Capitán General Weyler ha expedido la siguiente proclama dirigida al pueblo de Cuba: "Honrado por su Magestad la reina y por su Gobierno con el mando de la Isla bajo las circunstancias difíciles q' actualmente existen, me hago cargo del puesto, resuelto á no permitir jamás q' se le entregue al enemigo. España está dispuesta para sostenerme en mi resolución. Confío en el valor y disciplina del ejército y armada y en el apoyo leal q' debe recibir de los habitantes nacidos aquí en España. No es necesario decir q' seré generoso con los súbditos y con aquéllos q' presten servicios á la causa española: castigaré con todo el rigor q' la ley permite á todos aquellos q' de alguna manera ayuden al enemigo ó q' traten de calumniar el prestigio de nuestro nombre. —No es mi intención por ahora meterme en la política: mi única misión es poner fin á la guerra, de una manera honrosa.—Veo en ustedes solamente españoles leales q' me ayudarán a derrotar á los insurgentes.—Las reformas serán dictadas con amor de una madre á sus hijos. Habitantes de Cuba: prestadme tu cooperación, de esta manera defendereis tus propios intereses q' son idénticos con los del país. ¡Viva Cuba española! El General Gobernador." Aquí acaba el despacho: parece q' el texto fué rechazado por "El Censor".

Las Famosas**RATONERAS**

pedidas por la Municipalidad, han llegado otra vez a

"LA MASCOTA"

EN DONDE SE VENDEN BARATÍSIMAS.

CLASE ELEMENTAL**AMPLIADA**

Asignaturas para el ingreso de las diversas carreras especiales, inclusas la de Religión, Caligrafía en dos meses; Composición y Estilo; Matemáticas; Teoría de Libros e Ingles.

LECCIONES con especialidad á domicilio — Bajo la Dirección de Don Baltazar L de Tejada, profesor Normal

Precio adelantado, módico y convencional.

ZAPATERÍA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general q' un rebaja de precios en todas clases de calzado existentes en dicha Zapatería.

MANUEL ESCORRIOLA.

LA FRANCIA

Cantina surtida con toda clase de licores vinos y frescos
Ron de Jamaica legítimo — Puros y cigarros.

Victor Aubert.

Acera y Granvial

Vendo un solar esquinero situado en la Avenida Central, frente á la bella finca de don Mariano Montealegre,

ELOY TRUQUE

INMUEBLES!

Siempre se pagan los mejores precios por muebles usados en casa de

B. Cherry

RAFAEL MEZA N.**DENTISTA**

Ofrece sus servicios en su casa de habitación, calle de la Estación, número 157.

Teléfono N°. 169

LA BORRASCA

En este establecimiento se hallan en venta las siguientes mercaderías:

Garbanzos frescos de saúco

Vino de Rioja superior

Salsichón de Vichy

Vino Jerez en cajas

Conservas de pescados

Fritas conserreadas

Alpargatas de varias clases
para los ciclistas:

M. Martínez

ADVERTENCIA

Todo el q' reciba el primer ejemplar de LA CORRESPONDENCIA y no lo devuelva al Taller de Encuadernación del señor Padrón, frente a la Plaza de Armas o a nuestra casilla del correo n° 421, sera contado como suscriptor

Uribe y Batalla

Siempre tienen el surtido más completo de los artículos de última novedad.

Se acaba de recibir gran variedad en juguetes desde lo más fino hasta el precio más barato.

Pañuelos de Burato y Rebozos de Seda, el mejor surtido de la plaza

Hacienda Pins.

Vinos y licores finos españoles y franceses.

Sucursal en Cartago,
Esquina Suroeste del Mercado.

NUEVO HOTEL MILAN

6º avvenida oeste frente a la Botica de "La té"
almuerzos, comidas y cenas a todas horas
Precios equitativos

ANALISIS DE VINOS

Srs,

Batalla y Fernandez.

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por Uds. el 3 del corriente que venían marcadas con los números 102 y 103 y á los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este Instituto, ha sido el siguiente:

102 Provino Seco 106	103 Vino de Pájaro 105
Gravedad específica 099002	0,98998
" alcohol 098164	0,97888
" extracto 100764	1,010208
Alcohol 11'92 o/o P 14,74 o/o Vol.—14,55 P—17,92 Vol.	
Extracto indirecto 1,900 o/o	2,550 o/o
directo 1,984 o/o	2,940 o/o
Ácido libre 0,532 o/o	499 o/o
Ceniza 0,197 o/o	021 o/o
Reacción Ácida	Acida
Son delgados pero no son nocivos á la salud.	
Vº Bº	De U.s, ato. S. S.
(f) E. Echeverría	(f) C. Gentel
Director.	

Semillas frescas

de

Hortaliza

y

Tabaco Francés

EN

"La Giralda" de Tomás SOLEY.

FÁBRICA

La Fábrica de jabones de **GIL**,
la más antigua y acreditada:

se vende
en buenas condiciones.

Escarodia M. de **GIL**

IMPRENTA "LA LIRA"

PINTOR**DE ORNAMENTACION.**

El que suscribe ofrece al público sus servicios en lo siguiente:

Pintura de ornamentación de toda clase.

Composición de muebles usados, dejándolos como nuevos.

Barnizada y charol de toda clase de objetos de madera.

Rótulos con toda clase de pinturas.

Precios convencionales pero equitativos

Exactitud y esmero en el trabajo.

Jesús María Chávez G.

DIRECCIÓN

Hotel Hispano-Americano, fren-
te al mercadeo.

TIENDA GORGONI

de
HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras
Perfumería de todas clases.

Para Hombres,

Un completo surtido de Ropa hecha.
Corbatas de lo más bueno y elegante.

Ropa interior.

Pañuelos, &, &
Nueva remesa
de los

Famosos carretillos
que no tienen rival en el mercado

ROBLES & ROMERO

LA VOLTA DE PARAS

Acaba de recibir las últimas novedades en generos de seda y de lana, sombreros para señoras y perfumería.
GRAN ESPECIALIDAD EN CALZADO PARA NIÑOS.

BOTILLERIA ESPAÑOLA

DE

LUIS ARCE

Ofrece á su numerosa clientela y al público en general, la mejor calidad de vinos, a precios muy baratos.

Cantina bien surtida.

CÉDULAS HIPOTECARIAS

SE ha extraviado una serie numerada de 1 á 40 de CÉDULAS HIPOTECARIAS de á 3 100 cada una, sobre la finca inscrita en el Registro de la Propiedad con el N° 19.909, en el tomo 307, folio 73, partido de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por *Enrique y Ricardo Roig*.

Se dará una gratificación á la persona que las presente ó dé razón de ellas en la oficina de este Diario.

Se vende

Una regular colección de estampillas.

En esta oficina se dará razón

Permanente

Para facilidad de nuestros favorecedores, todo lo concerniente

á LA CORRESPONDENCIA, como, suscripciones, avisos, inserciones, etc., será atendida en el Taller de Encuadernación del señor don Antonio Padrón, frente al Cuartel de Artillería..

Hotel**Internacional.**

Avenida 6.

Cuartos cómodos y elegantes.

Mesa exquisita y servicio esmerado.

Precios medios

Teléfono N° 81

PROPIETARIO

C. GUILLANI

LA LIRA**IMPRENTA**

Se hace toda clase de trabajos

Avenida 4º N° 336 O.

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

AÑO I

SAN JOSE, MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 1896.

NÚM 117

PAGÉS HERMANOS

Gran Surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continua renovación de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan artículos frescos y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos.

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONET

en embases de varios tamaños y precios.

Portafolios y otros objetos de plata fina española.

Gran surtido de magníficos Quesos y Conservas:

Librería Moderna

Centro de Suscripciones

y

Taller de Encuadernaciones

DE

ANTONIO FONT.

Calle Central Sur N. 10 — Apartado N. 419.

San José de Costa Rica — América Central

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

EN

CARTAGO DE COSTA RICA

Este Instituto de Segunda Enseñanza y Educación Preparatoria, según el Plan Oficial de Estudios, abrirá el Curso académico del presente año el día 1º de Marzo.

Habiéndose aumentado el número de becas, por acuerdo municipal y de conformidad con la Dirección del Colegio, no podrán admitirse este año más de 40 pensionistas.

Los internos del curso pasado que hayan de continuar, deberán avisarlo antes del 15 de Febrero. La inscripción de los nuevos se hará del 16 al 29 del mismo.

CARTAGO, 22 de ENERO de 1896.

El Director

V. FERNÁNDEZ FERRÁZ

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber a los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligación en q' se hallan de inscribirse en el mismo ó renovar la cédula de nacionalidad, advirtiendo que, según dispone el artículo 5º del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá a los españoles que carezcan de ella.

San José de C.R. 30 de Enero de 1896.

Luis T. Acevedo

"LA UNIVERSAL"

VINATERÍA, PULPERÍA Y CANTINA.

DE

ENRIQUE BADIA

Calle 18 Norte, Número 78.

Frente al Mercado.

(Bajos de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licores y cervezas.

Vino tinto, seco, para mesa, Burridos de 100 botellas (garantizadas) \$ 35
Gran surtido de vinos finos de Jeréz de las acreditadas Bodegas de

Manuel Fernández José M. de Morales

Gutiérrez Hermanos P. Díaz Lopez & C°

E. Boquerón Pedro Domecq

Carmona & Lopez Molina & C°

Gonzalez, Byass & C°

Jeréz—Amontillado—Moscotel—Manzanilla—Oporto—Madera

—Pedro Ximenes—etc, etc.

Anís del Andaluz—Chinchón—Aguardiente seco triple anís
Cognac Francés y Español superior.

Depósito General de Calicida Escrivá—Agua Rubinat Cónchal

Vino Escrivá (yodo - tónico - fosfatado)

EMPRESA DE TRASPORTES

y Caballerriza de

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE.

En el antiguo local de la empresa de don José Feo, en el alto de Cuesta de Moras se haya establecida esta nueva empresa, la cual cuenta con suficientes carros y camions para el acarreo de toda clase de objetos.

Ofrece toda honestidad y esmero en sus servicios, que está dispuesto a prestar á todas horas del dia y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

Elegancia y Buen Gusto.

—••••—

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista.

Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decentes que me ocupen, se exhibirán en el taller los figurines de las últimas modas de Europa.

Habrá como garantía: esmero; exactitud y todo á contentamiento de los clientes.

Precios modicos y equitativos.

Se me encuentra en casa de Don Félix Lopez, sitiada en la Soledad

Elvira Portuñez

En el Taller de encuadernaciones

DE

Antonio Padrón

CALLE 19 N. 69 NORTE.

Se imprimen tarjetas de visita y se compran novelas usadas ó incompletas.

Empresa de Trasportes

de Ciriacio Zamora

Cuenta con cañetas, carretones y un Wagon cómodo para conducir muebles. Puede hacerse cargo del trasporte de café á la Estación ó le enviará en la Aduana Central.

LA CORRESPONDENCIA

LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Circulación diaria, con excepción de los días siguientes á festivo.

Valor de suscripción mensual \$ 1.00

Pago adelantado.

Inserciones de interés general, gratis.

Avisos e inserciones de interés particular, precios convencionales.

Los originales y toda correspondencia deberá remitirse al Director.

No se devolverá ningún original, cuya publicación fuere denegada por la Redacción.

El Director, — H. Fournier.

Oficina: Avenida 4^a Apartado de correos n° 336—Oeste n° 42

FEBRERO tiene 29 días.

Miér. 19.—Ceniza (Ayudo todos los días de Cuadros y abstención de carne hoy y todos los viernes.) San Gabino, presb. y mtr. y sín Álvaro de Córdova.

LA CORRESPONDENCIA

EXCELENTE IDEA.

Un colaborador nuestro insistió ayer el feliz pensamiento de celebrar un turno á beneficio de tanto indigente; de tanto menesteroso que sufren los rigores de la adversa fortuna, especialmente hoy que reinan con fuerza muchas enfermedades de carácter epidémico:

Alarmante, ciertamente, es el estado higiénico de la República en general, y con especialidad el de San José y las provincias vecinas.

Si visitamos nuestros caceríos, los barrios, todas las poblaciones adyacentes, advertimos allí, sin emplear un ojo escudriñador, ó la necesidad que pretende ocultarse por un natural sentimiento de pena, ó la miseria que se presenta en toda su triste forma, con los harapos mugrientos, el rostro demacrado quizás por largas vigilias y con las lágrimas en los ojos por no tener un mendrugo con que satisfacer el hambre voraz que le inquieta y desespera.

El cuadro es conmovedor.— Sale uno impresionadísimo de aquellos ántros de la indigencia.

Es preciso, pues, poner en ejercicio en la presente ocasión esa noble y humanitaria virtud de la caridad, tan bellamente arraigada en el corazón de nuestra sociedad.

Especialmente tomen parte é interés en este simpático y hermoso torneo, las matronas de San José, nuestras damas todas, y crean que serán secundadas en labor tan levantada, obteniendo el mejor resultado en aquella

bueua obra, que infundirá aliento y vida á tantos desgraciados, que hoy están con la muerte en las pestañas por efecto de horribles estrecheces pecuniaras y de apremiantes necesidades.

¿Como es posible que con siete mil pesos que dió el Gobierno á las señoras de San Vicente de Paul, se asista á todo pobre necesitado?

Valioso, sin duda, es el donativo ése, y él importa para el Gobierno una acción meritoria; pero tal ayuda no es suficiente todavía, como hemos dicho, para socorrer á los pobres y lograr éxito completo en la noble obra de evitar que se mueran por falta de recursos y de cuidados.

Recuérdese que las enfermedades se han esparcido, no sólo por los ámbitos de San José y sus poblaciones circunvecinas, sino también en otras varias provincias, y que, en ese concepto, ha habido necesidad de distribuir proporcionalmente la suma de \$7.000 en todos los lugares de la República, de donde se saca en claro que el contingente, juzgado en detalle, es casi insignificante.

Es necesario, pues, que se lleve á cabo el turno á beneficio de los pobres. Esa será una fiesta que preste propicia coyuntura al divertimento, al par que una obra de caridad que enaltecería á la sociedad capitalina y que redundará en provecho de tanto infeliz desheredado de la fortuna.

Encontrará eco simpático esta idea?

Desearíamos oír la opinión de nuestros colegas de la prensa.

Tiquis Miquis

En una correspondencia de Alajuela que publicó "El Pabellón" de Artavia, hemos visto que el ministro Alsiúa y su secretario fueron obsequiados en Grecia con una espléndida recepción.

Los detalles más importantes de la correspondencia son: que almorzaron por la mañana, que comieron por la tarde y que cenaron por la noche y que después de la cena, se fueron á dormir con Terpsicore.

Es decir, que vallaron.

También, entre comida y cena, tuvo lugar una reunión de la pareja de Clubs que existen en aquella Villa, de la cual "se levantó un acta suscrita por una gruesa cantidad de dinero y firmantes."

Que entre las personas firmantes hubiera alguna gruesa, nada tiene de extraño, porque las había de ambos sexos; pero que la cantidad suscrita fuera gorda, eso sí que lo dudamos.

Porque no está la Magdalena para taftanes.

"El Diario" también habla del mismo asunto.

Pero sólo hace referencia al almuerzo y la cena.

O lo que es lo mismo: se tragó la cena.

"El Pabellón" de Artavia publica como una importantísima noticia, lo siguiente:

"Gómez estaba entre San Felipe y Suines, Maceo entre San Felipe y Pinar del Río"

Y San Felipe entre Gómez y Maceo.

Decimos que la noticia debe ser importantísima, porque en el mismo número la publica dos veces.

Estamos entendidos.

Quedamos enterados.

La geringuilla nos comunica que Antonio Maceo celebró una conferencia con sus oficiales y resolvieron quedarse en Pinar del Río hasta que llegara el General Weyler.

Y cuando éste llegue le dirán: si nos sacas de este pozo te perdonamos la vida.

"La Prensa Libre" que parecía que había abandonado la defensa de los mambises, ha vuelto á la carga contra los españoles.

Sin duda porque éstos no comprendieron lo que "La Prensa" buscaba cuando publicó la lista de suscriptores cubanos.

Hace bien el colega, si los españoles no correspondieron al llamamiento patriótico que les hizo, fuego contra ellos.

Y confórmense por ahora con los "19 de San José".

Inserciones

Para que nuestros lectores se formen cabal idea de los actos vandálicos, de los saqueos y crímenes que cometen los insurgentes de Cuba, empezamos hoy a publicar una crónica imparcial que tomamos de la Revista Decenal del "Avisador Comercial" de la Habana.

He aquí la crónica correspondiente al 20 de enero:

"La decepción que termina ha sido de inquietudes y desasosiegos. Las partidas rebeldes cada vez en mayor número y más numerosas han llevado su audacia á invadir y saquear pueblos cercanos á esta capital, algunos importantes como Bejucal que no cuenta menos de 6,000 habitantes.

Se han multiplicado las tropas persiguiendo las partidas, batiéndolas y dispersándolas; pero sin éxito positivo, sin poder darles un castigo severo.— Ocurre lo mismo que en esta región, en las demás, que menudean las escaramuzas de que tan corriños salen los rebeldes, pero no se consigue poner fin á las partidas ni al bandolerismo que las nutre.

El descontento que tal estado de cosas produce, ha llegado á las altas esferas significado por los jefes de los partidos constitucional y reformista, a petición del ilustre General en Jefe que quiso conocer su opinión.

Sabida ésta, Martínez Campos la hizo conocer al Gobernador, y autorizado, entregó el mando superior de la Isla el día diez y siete por la noche, al Teniente General Excelentísimo señor don Sabas Martín.

Los desmanes de los rebeldes no tienen nombre ni número. Entran en los pequeños pueblos indefensos, saquean, incendian, roban y abusan no sólo de las señoras sino de niñas, cometiendo actos de barbarie sin calificación posible, siendo lo más raro que en algunos pueblos hallan muchos partidarios y partidarias las cuadrillas de negros feroces, de desalmados instantes. La Habana ha llegado á verse sin comunicaciones de ferrocarril con ningún pueblo, escasa de leche, vandas y verduras. La paralización de los negocios ha sido en algunos momentos total, concentrándose la opinión pública en el aspecto de la guerra, en las dificultades de terminarla y en lo que puede traer si, como está, llegan los meses de lluvias, imposibilitando la campaña.

En Cuba el General Pando, garantizando hasta donde es posible la tranquilidad, hace que la zafra azucarera se lleve á cabo. Ahora dicta una disposición pagando todas las armas que se le presenten de las que tienen los rebeldes á su disposición, y se está seguro de que dará muy buenos resultados.

En Puerto Príncipe muele el central Senado desde el 4 y se cree que también "El Lugarón".

La miseria es tan grande en los pueblos y poblaciones de toda la Isla, que nadie extraña por ello el engrosamiento de la rebelión; pero se da el caso de que no hallan trabajadores las fincas que los necesitan; atribuyéndose ó dándose por disculpá el miedo á los insurrectos. A la sombra de éstos, crecen y se forman partidas de batidores y rateros que no se distinguen más si no por ser morenas.

Son muchos los que cada día se presentan en distintas localidades, no siendo raro ver que algunos lo hagan por tercera, cuarta, y hasta novena vez. En la Capitanía General se presentó el día 9, don César Aenlle, titulado capitán, y al General Arderius dos individuos más.

Algunos correspondientes de periódicos hablan del gran número de individuos que se hallan ahorrados por el campo, atribuyéndose á las partidas rebeldes, faltas de municiones.

A la Habana y Regla fueron traídas muchas fragatas cargadas de caña, que se ballaban en los chuchos de los ingenios, á fin de que los rebeldes no las quemaran.

La requisita de caballos se tiene que no produzca el resultado apetecido, por hacerla los insurrectos en todas partes.

En Manzanillo ha causado sensación saber que la respetable e importante casa de los señores Brooks y C°, propietaria de los ingenios "Soledad", "Los Caños", "Santa Cecilia", "Romelje", "Isabel", "San Antonio" y "San Carlos", en Guatánamo, y "San Sebastián" en Manzanillo, ha determinado, obligada por circunstancias que no están á su alcance evitar, suspender todos los trabajos preparatorios para la molienda.

El General Prats comunicó desde el central "Lucía", con fecha 8 lo siguiente al General en Jefe:

Después de constante persecución, hoy á las doce y media desde Palomino avisté al enemigo que desde la costa

marchaba en dirección á las lomas de Guacajay; salió con columna rompiendo el fuego á los breves momentos que continuó á estas horas—cuatro de la tarde—que desaparece el enemigo en el monte en precipitada retirada.

Partida se componía de unos 2,000 hombres mandados por Maceo, Miró, Zayas, Núñez y otros.

En momentos de avance se les tomaron posiciones durante ocho kilómetros por las lomas de Baracoa, Valencia, Govia, central "Lucía" y loma de los Mamayes, con fuego constante y repetidos ataques, retirándose el enemigo con dirección á Banes, continuando persecución caballería para quedar sobre rastro que seguiré mañana cualquiera que sea el número de partida aprovechando el quebrantamiento moral y material, consecuencia de este encuentro, para batirlos.

Por nuestra parte heridos graves el Capitán del Rey, don José Goquer Balbes, soldado del mismo cuerpo, Felipe Gil Blanco y el del escuadrón de Santiago Manuel Sánchez; menos graves, José Rodríguez, de Antequera y 7 contusos, y además 11 caballos muertos.

El enemigo dejó en el campo 8 muertos, y según dice el dueño de la finca citada, el cabecilla Miró va herido, suponiendo lleven bastantes más bajas por el arrojo que demostraron en el combate, acercándose en grupos al descubierto hasta 100 metros. Caballos muertos 23 y cogidos 32; varios armamentos y muchos efectos.

La persistencia de las partidas dé ir á la costa y la presencia de un barco sospechoso que estuvo todo el día bordeando, hacen suponer pudiera tratarse de algún alijo ó desembarco.

Las fuerzas de la columna con exento espíritu y entusiasmo:

En esta acción quedó mortalmente herido Daniel Bolívar, secretario de Antonio Maceo.

Más tarde se supo que se habían causado al enemigo 28 muertos, enterrados por los vecinos de Banes, Lucía y Palomino y de los cuales se echaron sobre el campo 8; con catorenta y tantos heridos, según informes de los mismos vecinos, teniendo 28 caballos muertos y ocupándoles 32 mareas, armamentos y muchos efectos.

Fuerzas de la Guardia Civil y Marina, que protegían la reparación de las líneas telegráficas de Navajas, Matauzas, fueron atacadas por una partida insurrecta capitaneada por su tal Sánchez.

Salió en auxilio el capitán Robadán con Guardia Civil, sitiándola en la loma de San Miguel, haciendole dos muertos y dos heridos, entre ellos el cabecilla con dos balazos, ocupándosele seis caballos.

El Coronel Molina, jefe de operaciones de Colón, comunicó desde Guirra, el día 9 lo siguiente:

El día 7 por la tarde, á la una entró en Chaqueí, término de Alfonso XIII, la primera avanzada del enemigo, que hizo ligera resistencia, retrocediendo precipitadamente e incorporándose á la segunda más numerosa sitiada á dos kilómetros en las Cañadas y parapetada en cerca de piedra, que fué tomada á la baloneta después de media hora de fuego.

Continuó la marcha por los rastros que dejaban hasta la Sabana de Man-

juarí, donde en número considerable opuso mayor resistencia, siendo rechazado con fuego y bayoneta hasta las cinco de la tarde en que, en los montes de Manjuarí, ya reconcentrado, defendió el extenso campamento que tenía con enfermos y heridos que internaron en la Ciénaga.

Sostuvo combate hasta la noche en que fué tomada aquél á la bayoneta y al grito de ¡Viva España! por los soldados de Cuenca, apoderándose de armas, municiones, víveres, banderas, medicamentos, sobre 120 caballos vivos con monturas y unos 50, entre muertos y heridos, pernoctando la columna en el campamento.

NAPOLEON Y BOLIVAR

(LÍNEAS.)

Son dos gigantes juzgados por la Historia y aplaudidos por la generación de todo un siglo.

Genios por la idea, héroes por la audacia varonil, grandes y sublimes por la gracia, son dos semi-dioses unidos por lo extraordinario, separados por las aspiraciones y confundidos en una apoteosis luminosa por la admiración universal.

Son dos cabezas que tocan el infinito, enloquecidas por distinto sueño: la una se ergüe altanera, orgullosa, desafiando la justicia y el derecho; la otra sonriente y enérgica, delira con la libertad. Bolívar es todo luz; Napoleón es lata y sombra...

Personalidades sobrehumanas, si la una es más grande por el genio; la otra es más noble por el corazon y las virtudes: Aquella representa al atlético soldado que lucha por una causa destructora; ésta al guerrero de bronce que levanta el guantelete para romper la cadena del esclavo y salvar á su raça de la ignominia. Napoleón no tiene ideal fijo; y si lo tiene, está oscurecido por la niebla: el ideal de Bolívar es la patria, y mientras el uno sueña con el imperio absoluto y personal; el otro es el eterno enamorado de la República.

Napoleón, vencedor en cien batallas, conquistó una gloria estremendosa que se desvaneció en un erupsculo. Marengo fué su día; Waterloo su noche.

Bolívar, triunfante en la lucha de la opresión, vivió en plena aurora: en su existencia no se puso el sol.

El recuerdo de Bonaparte se irá extinguendo poco a poco, por que su obra fué efímera: el nombre de Bolívar pasará en himnos triunfales á la leyenda de siglos futuros.

El uno derramó sangre sin provecho; el otro hizo el bien y es inmortal.

El pedestal de la estatua de Napoleón está en los Alpes; el de Bolívar en la cima de los Andes.

Cuál de ellas será más alta?

F. TURCOS,

[De *El Porvenir de Centro América*]

ANALISIS DE VINOS

Srs.

Batalla y Fernandez.

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por Us. el 3 del corriente que venían marcadas con los números 102 y 103 y á los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este Instituto, ha sido el siguiente:

102 Priorato Seco 106	103 Vudapeñas 105
Gravedad específica 099002	0,98998
" " alcohol 098164	09,7888
Estracto indirecto 1,900 0%	2,550 0%
" " directo 1,984 0%	2,940 0%
" " extracto 100764	1,010208
Alcohol 11,92 0% P 14,74 0% Vol.—14,55 P—	17,92 Vol.
Acido libre 0,532 0%	499 0%
Ceniza 0,197 0%	021 0%

Reacción Acida

Son delgados pero no son nocivos á la salud.

De Us. ato. S. S.

(f) C. Gentel

Vº Bº

(f) E. Echeverría

Director,

NUEVO HOTEL MILAN

6^a avenida oeste frente á la Bótila de "La Pé"

almuerzos, comidas y cenas a todas horas

Precios equitativos

Pañolones de Burato y Rebozos de Seda, el mejor surtido de la plaza

Hacienda Pins.

Vinos y licores finos españoles y franceses.

Sucursal en Cartagba,

Esquina Surcoste del Mercado.

Uribe y Batalla

Siempre tienen el surtido más completo de los artículos de última

novedad:

Se acaba de recibir gran variedad en juguetes desde lo más fino hasta el precio más barato.

CLASE ELEMENTAL AMPLIADA

Asignaturas para el ingreso de las diversas carreras especiales, inclusas Religión, Caligrafía en dos meses; Composición y Estilo; Matemáticas; Técnica de Libros e Ingles.

LECCIONES con especialidad á domicilio — Bajo la Dirección de Don Baltazar L de Tejada, profesor Normal

Precio adelantado, modico y convencional.

LÁ FRANCIA

Cantina surtido con toda clase de licores vinos y frases.
Ron de Jamaica legítimo — Puros y cigarros

Victor Robert.

LA CORRESPONDENCIA

Semillas frescas

Hortaliza

y

Tabaco Francés

EN

La Giraldita de TOMÁS SOLEX.

FÁBRICA

La Fábrica de jabones de GIL, la más antigua y acreditada:

se vende

en buenas condiciones.

Leocadia M. de Gil

IMPERLES!

Siempre se pagan los mejores precios por muebles usados en casa de

B. Cherry

Acera y Granvial

Vendo un solar esquinero situado en la Avenida Central, frente á la bella finca de don Mariano Montealegre,

ELOY TRUQUE

ADVERTENCIA

Todo el que reciba el primer ejemplar de LA CORRESPONDENCIA y no lo devuelva al Taller de Encuadernación del señor Padrón, frente a la Plaza de Armas o a nuestra casilla del correo n° 421, sera contado como suscriptor

ZAPATERIA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general una rebaja de precios en todas clases de calzado existentes en dicha Zapatería:

MANUEL ESCORRÍOLA.

Las Famosas

RATONERAS

peditadas por la Municipalidad, han llegado otra vez a

"LA MASCOTA"

EN DONDE SE VENDEN BÁRATÍSIMAS

IMPRENTA "LA LIRA" Avenida 4º Oeste N° 336.

PINTOR
DE ORNAMENTACION.

El que suscribe ofrece al público sus servicios en lo siguiente:

Pintura de ornamentación de toda clase.

Composición de muebles usados, dejándolos como nuevos.

Barnizada y charol de toda clase de objetos de madera.

Rótulos con toda clase de pinturas.

Precios convencionales pero equitativos.

Exactitud y esmero en el trabajo.

Jesús María Chávez G.

DIRECCIÓN:

Hotel Hispano-Americano, frente al mercado.

LA BORRASCA

En este establecimiento se hallan en venta las siguientes mercaderías:

Garbanzos frescos de saúco

Vino de Rioja superior

Salchichón de Vichy

Vino Jerez en cajas

Conservas de pescados

Fritas conservadas

Alpargatas de varias clases, para los ciclistas.

M. Martínez

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA



Ofrece sus servicios en su casa de habitación, calle de la Estación, número 157.

Teléfono N° 169

TIENDA GORGONI

de
HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras

Perfumería de todas clases.

Para Hombres,

Un completo surtido de Ropa hecha.

Corbatas de lo más bueno y elegante.

Ropa interior.

Pañuelos, &, &

Nueva remesa

de los

Famosos carretillos

que no tienen rival en el mercado.

ROBLES & ROMERO

LA VILLA DE PARAS

Acaba de recibir las últimas novedades en géneros de seda y de lana, sombreros para señoras y perfumería.

GRAN ESPECIALIDAD EN CALZADO PARA NIÑOS.

BOTILLERIA ESPAÑOLA

DE

LUIS ARCE

Ofrece á su numerosa clientela y al público en general, la mejor calidad de vinos, a precios muy baratos.

Cantina bien surtida.

CÉDULAS HIPOTECARIAS

SE ha extraviado una serie numerada de 1 á 40 de CÉDULAS HIPOTECARIAS de á \$ 100 cada una; sobre la finca inscrita en el Registro de la Propiedad con el N° 19.909, en el tómo 307, folio 78, partido de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Ruiz.

Se dará una gratificación á la persona que las presente ó dé razón de ellas en la oficina de este Diario.

Se vende

Una regular colección de estampillas.

En esta oficina se dará razón

Permanente

Para facilidad de nuestros fideicomisarios, todo lo concerniente

a LA CORRESPONDENCIA;

como, suscripciones,

avísos, inserciones, etc., será

atendida en el Taller de Encuadernación del señor don Antoni

Padrón, frente al Cuartel

de Artillería.

Hotel

Internacional

Avenida 6.

Cuartos cómodos y elegantes.

Mesa exquisita y servicio esmerado.

Precios modicos

Teléfono N° 81

PROPIETARIO

G. GIULIANI

LA LIRA

IMPRENTA

Se hace toda clase de trabajos

Avenida 4º N° 336 O.